

6 Société et Culture

Front social/ Suspension de la grève à l'Union gabonaise de banque

Les guichets seront ouverts aujourd'hui

F.B.E.M
Libreville/Gabon

LA grève des agents de l'Union gabonaise de banque (UGB), entamée, depuis mardi dernier, sur l'ensemble du territoire a été suspendue, hier après-midi, au siège de Libreville, épice de manifestations. Un soulagement pour les nombreux clients de cette banque, qui ont pu être à nouveau servis. La décision, tombée après plusieurs négociations entre la direction générale et le personnel, a été possible grâce à l'intervention du ministre du Travail, Simon Ntoutoume Emane, qui y est passé deux fois, et n'a eu de cesse de rassurer les manifestants quant à la résolution progressive de leurs préoccupations. Mais certainement aussi, à cause des nombreux clients qui sont venus manifester leur mécontentement.

En effet, vers 9 heures, des dizaines de clients, las de traîner dans les agences de l'UGB à travers la ville, ont soudainement débarqué au siège, et barricadé toutes les voies d'accès au site,



Photo : F.B.E.M

Le ministre du Travail, Simon Ntoutoume Emane (au centre) n'a cessé d'inviter les grévistes à reprendre le travail. Photo de droite : Des clients mécontents, tentant d'accéder de force aux locaux de la direction générale.



Photo : F.B.E.M

pour manifester leur ras-le-bol. « On veut notre argent », scandaient-ils, entre autres.

Ces derniers s'en sont pris à la fois à la direction générale à qui ils reprochaient de détenir illégalement leur argent, et au personnel multipliant les assemblées générales dans la clôture de la banque, les accusant de ne pas assurer le service minimum. « Ce n'est pas légal que nous occupions la rue. Mais est-ce aussi légal que l'UGB bloque notre argent pendant que nous en avons besoin ? », s'est demandé une dame en colère, pendant que d'autres clients tentaient de forcer l'entrée des locaux de la banque. C'est finalement vers 15



Photo : F.B.E.M

Dès l'annonce de la suspension de la grève, les clients ont aussitôt pris d'assaut les guichets.

heures, pendant la deuxième visite du membre du gouvernement, et à la suite des garanties écrites données par l'administrateur directeur général de l'UGB, Abdelaziz Yaqoubi, concernant notamment le respect

nalement regagné leurs postes pour servir les nombreux clients qui attendaient.

Sur les quatre points de revendication des agents, trois d'entre eux ont finalement trouvé satisfaction dont le paiement du 13e mois et de la prime de bilan de 2015, qui tiendra compte du bonus et du salaire net de chaque agent. L'annulation des sanctions tardives a aussi été acquise. Enfin, le personnel a obtenu du ministre, la "mise en veille" du directeur Pôle support et moyens, de nationalité marocaine, « parce que, entravant les tractations », selon les

grévistes. Une suspension dont les manifestants ont, à un moment de la grève, présenté comme le préalable à toute négociation.

Quant au point le plus important, celui du paiement du différentiel du solde du 13e mois pour les cinq dernières années, sur la base d'un accord sectoriel des entreprises bancaires de 2015, et au sujet duquel raison avait été donnée aux manifestants par un cabinet conseil qu'ils avaient consulté, une commission tripartite paritaire (personnel, direction générale et ministère du Travail) a été mise en place pour les deux prochaines semaines, afin d'y trouver un accord. Une contre-expertise par un autre cabinet conseil, souhaitée par la direction générale n'étant pas exclue.

Et comme pour s'excuser auprès de sa clientèle, la direction générale et le personnel de la banque ont convenu que les structures de l'UGB fonctionneront exceptionnellement ce samedi jusqu'à 14 heures.

Éducation

Des cours de remise à niveau pour 460 apprenants

AN
Libreville/Gabon

L'INITIATIVE peut être jugée banale, si l'on estime que le temps d'une année scolaire suffit pour permettre aux apprenants de développer leur savoir. Il est avéré pour autant que les bénéficiaires des cours de vacances prennent généralement une longueur d'avance sur leurs camarades qui n'y ont pas eu droit.

Au cinquième arrondissement de Libreville, ce sont 460 élèves des différents niveaux du primaire et du secondaire qui ont pris part, trois semaines durant, aux cours de vacances organisés par Jean-Félix Ayo Adibet, élu local de cette circonscription et membre du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG). Les élèves bénéficiaires, du moins ceux qui ont terminé parmi les cinq premiers de chaque classe, ont donc été primés samedi dernier, à la faveur d'une



Photo : AN

Jean-Félix Ayo Adibet et une heureuse bénéficiaire des cours de vacances.

cérémonie organisée à l'école publique de Lalala. Qu'il s'agisse des parents, des apprenants eux-mêmes et des enseignants qui ont bénévolement accepté de consacrer trois semaines au suivi des enfants, tous ont salué l'initiative de ces apprentissages, considérés comme une occasion à la fois de remise à niveau et d'initiation. Ils ont également dit apprécier l'élan du cœur de son initiateur, dont les actes en faveur de la jeunesse de sa circonscription, voire au-delà, sont nombreux.

« L'année scolaire 2014-2015 a été perturbée par des grèves à répétition. Le peu de temps qui a été consacré à l'enseignement n'a donc pas permis de boucler tout le programme pédagogique », ont déploré les élèves et leurs parents. A l'évidence, les cours de vacances qui viennent d'être clos vont vraisemblablement constituer un plus pour les bénéficiaires dans la mesure où, selon les enseignants réquisitionnés à cet effet, ils ont été instruits sur les paliers généralement enseignés au premier trimestre.



SEEG

COMMUNIQUE DE PRESSE

Fermeture exceptionnelle des agences commerciales

La Société d'Energie et d'Eau du Gabon informe sa clientèle qu'en raison du déploiement de son système informatique de gestion des abonnés, ses agences commerciales seront fermées - à titre exceptionnel - dans les provinces suivantes, selon le planning ci-après :

- Provinces de l'Ogooué-Maritime, du Moyen-Ogooué et de l'Ogooué Ivindo : **du jeudi 01 au 03 octobre 2015**
- Provinces de l'Estuaire et du Woleu-Ntem : **Le samedi 03 octobre 2015**

Durant cette période, l'achat des unités EDAN se fera exclusivement dans les points de vente et agences agréés et par MOBILEBAN.

La SEEG remercie sa clientèle pour sa compréhension.

CONTACT
Relations Presse SEEG
James Mannix Moto Minko
Tél : +241 01 76 79 21 / 03
jmmoto@seeg-gabon.com
www.seeg.ga